

**МИНИСТЕРСТВО ПРОСВЕЩЕНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ
«РОССИЙСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ
УНИВЕРСИТЕТ им. А. И. ГЕРЦЕНА»**

Уважаемые коллеги!

Приглашаем вас принять участие в Международном конкурсе ботанической иллюстрации, посвященный 80-летию полного снятия блокады Ленинграда, который проводится на базе кафедры ботаники и экологии факультета биологии РГПУ им. А.И. Герцена. Конкурс проводится среди студентов и аспирантов, обучающихся в настоящий момент в высших учебных заведениях России, стран СНГ и Китая. Сроки проведения конкурса с 15 ноября по 15 декабря 2024 года.

В этом году 27 января 2024 года наша страна праздновала великую дату – 80 лет полного снятия блокады Ленинграда. Это важнейшее событие периода Великой Отечественной войны, которое стало ярким примером героизма жителей города, противостоящих фашистской агрессии. Все резервы нашей страны и человеческие, и технические были брошены на достижение этой победы. Наши люди сражались на фронте, стояли за станками, работали на земле. Девятьсот дней длилась героическая и трагическая оборона Ленинграда. На каждой улице, в каждом доме шла борьба, подвиг выживания людей, которые иногда был и не заметны, но их вклад в победу от этого не стал менее значительным.

Целью конкурса является выявление и развитие у студентов творческих способностей, повышающих возможность реализации учебных и творческих проектов обучающихся, а также мотивации и интереса к процессу обучения в вузах.

Организатором конкурса является кафедра ботаники и экологии факультета биологии РГПУ им. А. И. Герцена. Куратор конкурса – доцент, к.б.н. Елена Александровна Рущина, e-mail: earushchina@herzen.spb.ru

На конкурс принимаются работы, выполненные в разной технике: живопись, графика, компьютерная графика, акварель, пастель, цветные карандаши, фломастеры и другие варианты.

Номинации:

- Реализм в ботанической иллюстрации (детальные иллюстрации с натуральных препаратов, моделей, фотографий, реплики изображений из атласов и т.п.);
- Свободное творчество с ботаническими элементами (ботаническая иллюстрация литературных произведений – поэтов и прозаиков для детей или взрослых, пейзажи, национальные растения города или страны участника, фантазийные и абстрактные рисунки растений или сюжеты из жизни с элементами растений и т.д.).

Формат работ - не менее А3.

Участник из города Санкт-Петербург должен представить на конкурс оригинал работы и заявку участника (Приложение 1). Работы подписываются участниками на оборотной стороне рисунка. Если участник с другого региона, он должен представить свое фото с рисунком в руках, для исключения плагиата, и отдельное фото своего рисунка и заявку участника (Приложение 1). Все материалы необходимо переслать на электронную почту организаторов конкурса. Творческие работы должны быть оригинальными, изображающими различные аспекты ботанических объектов.

В оценке работ конкурсантов примут участие преподаватели дисциплин по профилю, соответствующему тематике конкурса. Состав жюри формируется из внутренних экспертов (преподаватели РГПУ им. А. И. Герцена.).

Критерии оценки:

Работы оцениваются жюри по следующим показателям:

- Соответствие изображаемой области (в номинации «Реализм» оценивается точность, в номинации «Фантазия» - узнаваемость).
- Оригинальность, дизайн (в номинации «Реализм» оценивается оформление, в номинации «Фантазия» - идея рисунка).
- Качество и презентабельность.

По результатам конкурса каждый участник получает электронный сертификат. Победителям конкурса будет присвоено звание лауреата I степени, лауреата II степени, лауреата III степени. Победители получают

электронные дипломы и призы, их работы допускаются к участию в публичных выставках РГПУ им. А. И. Герцена.

Для участия в конкурсе необходимо до 15 декабря 2024 года (включительно) отправить заявку участника (Приложение 1) на электронный адрес оргкомитета конкурса - earushchina@herzen.spb.ru Оригинал работы для участников из Санкт-Петербурга необходимо принести по адресу: г. Санкт-Петербург, Набережная реки Мойки 48, корпус 3, ауд. 91. Иногородние участники представляют свои работы по электронному адресу - earushchina@herzen.spb.ru

Всю информацию о конкурсе вы можете найти на сайте факультета биологии РГПУ им. А.И. Герцена в разделах – Кафедры – Ботаники и экологии – Дополнительная информация о кафедре – Международный конкурс ботанической иллюстрации - <https://www.herzen.spb.ru/about/struct-uni/fac/f-bio/kafedry/botaniki-i-ekologii/dopolnitelnaya-informatsiya-o-kafedre/mezhdunarodnyy-konkurs-botanicheskoy-illyustratsii.php>

Участие в конкурсе бесплатное.

Приложение 1

Заявка на участие в конкурсе ботанической иллюстрации

Ф. И. О. участника	
ВУЗ	
Факультет, курс, группа	
Номер телефона, адрес электронной почты	
Название рисунка	
Стиль, техника рисунка	
Номинация, на которую подаётся рисунок	

Подпись _____ / _____ /

«__» _____ 202__ г.

**MINISTRY OF EDUCATION OF THE RUSSIAN FEDERATION
FEDERAL STATE BUDGETARY EDUCATIONAL INSTITUTION OF
HIGHER EDUCATION "A. I. HERZEN RUSSIAN STATE
PEDAGOGICAL UNIVERSITY"**

Dear colleagues!

We invite you to take part in the International Competition of Botanical Illustration dedicated to the 80th anniversary of the complete lifting of the siege of Leningrad, which is held on the basis of the Department of Botany and Ecology of the Faculty of Biology of the Herzen State Pedagogical University. The competition is held among students and postgraduates currently studying at higher educational institutions in Russia, CIS countries and China. The competition dates are from November 15 to December 15, 2024.

This year, on January 27, 2024, our country celebrated a great date – the 80th anniversary of the complete lifting of the siege of Leningrad. This is the most important event of the Great Patriotic War period, which became a vivid example of the heroism of the city's residents who opposed fascist aggression. All the reserves of our country, both human and technical, were thrown into achieving this victory. Our people fought at the front, stood behind the machines, worked on the ground. The heroic and tragic defense of Leningrad lasted nine hundred days. On every street, in every house, there was a struggle, a feat of survival of people who sometimes were not noticeable, but their contribution to the victory did not become less significant.

The purpose of the competition is to identify and develop students' creative abilities, which increase the possibility of implementing educational and creative projects of students, as well as motivation and interest in the learning process at universities. The organizer of the competition is the Department of Botany and Ecology of the Faculty of Biology of the Herzen State Pedagogical University. The curator of the competition is Associate professor, PhD Elena Alexandrovna Ruschina, e-mail: earushchina@herzen.spb.ru Works made in different techniques are accepted for the competition: painting, graphics, computer graphics, watercolor, pastel, colored pencils, felt-tip pens and other options.

Nominations:

- Realism in botanical illustration (detailed illustrations from natural preparations, models, photographs, replicas of images from atlases, etc.);
- Free creativity with botanical elements (botanical illustration of literary works by poets and prose writers for children or adults, landscapes, national plants of the participant's city or country, fantasy and abstract drawings of plants or plots from life with plant elements, etc.).

The format of the works is at least A3.

The participant from another region must submit their photo with the drawing in their hands, to exclude plagiarism, and a separate photo of their drawing and the participant's application (Appendix 1). All materials must be sent to the e-mail of the organizers of the competition. Creative works should be original, depicting various aspects of botanical objects. Teachers of disciplines in the profile corresponding to the subject of the competition will take part in the evaluation of the works of the contestants. The jury is made up of internal experts (lecturers of the Herzen State Pedagogical University.).

Evaluation criteria: The works are evaluated by the jury according to the following indicators:

- Compliance with the depicted area (accuracy is evaluated in the «Realism» nomination, recognition in the «Fantasy» nomination).
- Originality, design (in the category «Realism» design is evaluated, in the category «Fantasy» - the idea of the drawing).
- Quality and presentability.

According to the results of the competition, each participant receives an electronic certificate. The winners of the competition will be awarded the title of laureate of the I degree, laureate of the II degree, laureate of the III degree. The winners receive electronic diplomas and prizes, their works are allowed to participate in public exhibitions of the Herzen State Pedagogical University.

To participate in the competition, it is necessary until December 15, 2024 (inclusive) send the participant's application (Appendix 1) to the e-mail address of the organizing committee of the competition - earushchina@herzen.spb.ru

All information about the competition can be found on the website of the Faculty of Biology of the Herzen State Pedagogical University in the sections – Departments – Botany and Ecology – Additional information about the department – International Competition of Botanical Illustration –

<https://www.herzen.spb.ru/about/struct-uni/fac/f-bio/kafedry/botaniki-i-ekologii/dopolnitelnaya-informatsiya-o-kafedre/mezhdunarodnyy-konkurs-botanicheskoy-illyustratsii.php>

Participation in the competition is free of charge.

Appendix 1

Application for participation in the competition of botanical illustration

Full name of the participant	
UNIVERSITY	
Faculty, course	
email address	
The name of the drawing	
Style, technique of drawing	
The nomination for which the drawing is submitted	